

新山協ニュース

発行者 鈴木敏雄

発行所 新潟県山岳協会

〒940 長岡市学校町1-12-23 室賀輝男 TEL 0258-32-0428

「登山技術」

技術委員長 平田大六
(関川村山の会)

ひきつづき技術委員長をおせつかった。経験、知識、技術、いずれにも貧困な私であるので、その任に不適であることは、自分自身が最もよく承知している。まあ、むしろ、そんなことで「開きなおる」こともできる、と思っておひきつけした。ご指導いただきたい。

技術委員会の今年度の事業は、6月21日新発田市杉滝岩で実施する岩登講習会だけである。エキスパートの皆さん方に講師をお願いしてあるし、毎年私は教えてもらっている。

実行して、はじめて技術ということになる。あるいは、遭難救助訓練などで、救急法を毎年私は教えてもらっている。

つまり、知識を経験を重ねておひきつけした。

登山の技術は、生活技術から読図、観天望気、記録とり、報告書のつくり方、等といういろいろ含まれていることに気づく。あるいはまた、海外の山岳へ踏み入る場合、原住民の氣道確保とか副木と関節の関係とか、理屈は理解できるが、実際ケガ人に遭遇してギコチないのは、私の場合まだ技術になっていないからだ。難対策部が発足した。

そこで、「登山技術」ということについて、少し考えてみたいと思う。そこで、「登山技術」といふことに、少し考えてみたいと思う。技術と知識を私は区別して考えている。一口で云えば、知識を実行してゆくのが技術

技術と知識を私は区別して合は技術というものはかなりのだとと思う。た時代の山麓の人達は、山に広い分野にわたっていること、に気づくであろう。岩や氷雪

木力氏は最近の著書のなかで、や新素材の装備、という一面だけのものではない。登山の技術は、生活技術かや新素材の装備、という一面だけのものではない。登山という行為は記録のまとめをもってはじめて完結する、というような意味のことをおさしゃっておられる。心にとどめておきたい条理である。

遭難対策部の現況

遭難対策部長 五十嵐篤雄

仲間の事故は、仲間で處理速に救助活動のできる態勢も

しよう。ということです昭和43年6月、新潟県山岳協会に遭難対策部が発足した。

山を愛する人達、登山を趣味とした人達の集りである以上、山岳遭難事故を起こすこと

かって山が生活の場であった時代の山麓の人達は、山に精通しており、遭難事故が起

きるに殆んど、その人達のお世話をしなければ、救助活動はできなかった。

近年、生活様式が変って山に入らず、サラリーマンとして都市へ流出する人達が増え、山の精通者の老齢化は歯止めが効かなくなっているのが現状である。

県警の緊急救助用ヘリコプター越風の活躍は目覚ましいものである。参考までに昨年5月から10月まで、県内の山岳遭難は13件（山菜採り他を除く登山者だけ）で、そのうちヘリコプターに救助されたのは6件である。

ヘリコプターにも、降雪、吹雪、強風、濃霧等、いくつかの泣きどころがある。

ヘリコプターの飛行不可能な場合は、警察官、消防団が集り人海作戦となるが、山の知識、読図力もなく、登山用具もない、おまけにその山の精通者もいない。となると充分な救助活動はできない。

しかし、その山を春夏秋冬ホームグランドのように登つ

ている地元山岳会がある。

県山協遭難対策部は、事故防止と救助対策を常に講じているが、県山協、県遭難対策本部の要望により組織として、救助、捜索に出動したことはない。しかし献身的な活躍により、遭難救助、捜索等行われており、所轄警察の

要請に応じ出動することになり、仲間の事故でなくとも現状である。

これからも山岳遭難防止対策に対し、充実した研究会、講習会を、おこなってゆく所存です。各位の御協力をお願ひします。

この朝日が登る前の眼の下に広がる雲海、やっぱり登山部に入つて良かつたなと思わせてくれました。それからも毎日苦しいトレーニングが続きました。そして、60年度の県予選会で華々しく優勝を飾りました。初めての山岳競技だったので緊張いっぱいの2日間でした。

そういうことで北信越大会に参加してきました。初めての山岳競技だ

最後に、帶刀勤先生に一言お礼を言いたいと思います。

こんなに我がままな私達がこれまで続けてこれたのもひと

歩を進め、ここではいきなり最下位。まあ予測はしていました。決して努力が無かりませんでした。今年度にまたものの実際がつかりしてしまったのでした。新発田校チームもメンバーチェンジし、今回の芋川恵美子、佐々木雅子、長谷川真理の3人がなんとかして北信

越で優勝し、本国体に臨もう

と決意したのです。だがやはり長野には敵わず、第2位に

（掲載が遅くなりました。

山岳に学んだ根性を忘れずにつけてきたのではないかと思

なつてしましました。でも今年は2組出場できるというこ

とで国体出場の望みはかなえ

べック出場し、同校創立90周年に花を添えました。）

たたの三人だけ。初めて登つた山は裏五頭でした。そして強さをさまざまと見せられました。口惜しいけれど私達はもう一步及ぶことが出来ません。

要請に応じ出動することになると、仲間の事故でなくとも苦しい夏合宿は白馬岳でした。した。強さをさまざまと見せられました。それにみんな元気でいいのです。多少苦しくとももう決してへこたれません。笑顔で吹き飛ばしてしまうかのようになります。

たたの三人だけ。初めて登つた山は裏五頭でした。そして強さをさまざまと見せられました。口惜しいけれど私達はもう一步及ぶことが出来ません。

たたの三人だけ。初めて登つた山は裏五頭でした。そして強さをさまざまと見せられました。口惜しいけれど私達はもう一步及ぶことが出来ません。

たたの三人だけ。初めて登つた山は裏五頭でした。そして強さをさまざまと見せられました。口惜しいけれど私達はもう一步及ぶことが出来ません。

たたの三人だけ。初めて登つた山は裏五頭でした。そして強さをさまざまと見せられました。口惜しいけれど私達はもう一步及ぶことが出来ません。

地元の山紹介

ドンデン山

佐渡山岳会

中道康男

周囲217km²、面積857km²の日本海最大の大佐渡島、その北側に位置する大佐渡山脈。

中心は最高峰の金北山であるが、今回、その北東側にド

ーンと構えるドンデン山を紹介しましょう。

海拔934m、頂上一帯は自然の芝生が一面に広がる高原であり、両津湾・国中平野、視界の良い日には遠く鳥海山・飯豊連峰が望めるその眺望は、誠に素晴らしいものです。

又夜ともなれば両津市街の夜景と共にイカ釣り船の漁火が点在し、ため息のもらえるばかりです。

近くには、山小屋・キャンプ場・国民宿舎大佐渡ロッヂ

3年生で、講師の先生から、3年生で、講師の先生から、取り扱い、滑落停止、ザイル



付近にはシャクナゲ・ツツジの群生が見られ（開花期は6月上旬から中旬）花を見るよし、放牧されている牛と遊ぶもよし。

長岡東山開き

もちろん大佐渡の主りょう線として、北東の金剛山へ・

南西の金北山への貴重な中継地点でもあります。

始動

高体連行事

高体連の総体一次予選会が

4月に行なわれた。上、中越

地区が4月22日・24日巻機山、下越、新潟地区が4月16日

18日二王子岳で開催された。

高校総体の県予選会は例年6

月上旬に開催されているが、

一次予選会はチーム数をしぼ

るのではなく、春山の良さを

生徒に教え、又新しい顧問の

学習の場として、残雪期にセ

ットされている。対象は、2、

3年生で、講師の先生から、

岩登講習会の実施について 案内

本年度の岩登講習会を左記のように実施しますので多数参加ください。

記

日時 昭和62年6月21日7時
場所 新発田市内ノ倉杉滝岩

指導事項

(1) ザイルの結び方(ブリ

リンクノット、ブルージ
ック、テグス結び、ゼル

プスト8の字、テープ結
び、二重ブーリン)

(2) 用具(ゼルプストバン
ド、ヘルメット、カラビ
ナ、シューリング、ハーケ
ルト、8環)

(3) 登り方、フリークライ
ミング(三点支持、ホー
ルドスタンス、ルートフ

指導方法

(1) C班(経験者)
(2) 平地で集合指導
(3) 岩場で個々に
(4) 岩場でパーテー毎

班編成と指導内容

A班(未経験者)
(1) (6)

B班(A・Cの中間)
(1) (6)

(8) 脱出
(7) タイヤ落し

(5) 懸垂下降(8環、肩が
らみ)
(6) 登はん(ブルージック
登はん、隔離登はん)

おくやみ

柏崎山岳会の押見洋平氏
が、去る5月4日北ア・槍
ヶ岳北鎌尾根から千丈沢に
転落、死亡されました。
同会の中堅で、会員仲間
からも信頼されていた人で
あります。

ここに謹んでご冥福をお
祈り申し上げます。

以上を昨年に準じて行ない
ますが、実施までに講師打合
せ会を開いて細部検討させて
いただきます。20日の夜は前
夜祭を計画しています。

指導員検定会、申込者が少
なかつたので今回は中止とな
りました。各会におかれまし
ては技術の修得、向上の為に
ぜひ指導員の養成に努力をお
願いします。

協和ガス化学ワンダーフォ
ーゲル部、入広瀬村体協山樂
会の2団体が退会しました。
分担金未納団体、昭和62年
度分、過年度分が若干ありま
す。納入をお願いします。

あとがき

新山協ニュースがスムース
に発行されている。毎月発行
の熱望に応えての努力である。
だが軌道に乗ったとはまだ言
えない。各地区に編集委員を
委嘱し投稿をお願いしている。
できることなら各団体内で編
集委員を選出され、自分の会
地元の山の宣伝に新山協ニ
ュースを活用されたらと思う。
努力を重ねた会は会員が増え
ている。頑張りましょう。

連絡

教習種目 大型・普通(第1種)
自二輪・身障者用各種自動車
(第2種)

中条自動車学校

北蒲原郡中条町大字高野字茨島

中条 (0254) 44-8071

社長 高野愛子

読書は万能の基

新潟市営所通1-301

学生書房

電話 025-222-9870番